

会 議 録

会議の名称	令和2年度 第4回 栃木中央地域会議
開催日時	令和2年9月17日(木) 18時30分開会～19時30分閉会
開催場所	キョクトウとちぎ蔵の街楽習館(市民交流センター) 4階 講義室
出席者及び欠席者氏名	別記1のとおり
事務局職員職氏名	別記1のとおり
その他出席者等	別記1のとおり
会議事項	別記2のとおり
会議の公開又は非公開の別	公開
傍聴人の数	0人
その他必要事項	なし
会議の経過(議事の要旨)	別記3のとおり

別記1 出席者及び事務局

○出席者（委員）

委員 石河 不砂	委員 大栗 利夫
委員 大塚 昌峰	委員 岡田 真由美
委員 片柳 よし子	委員 佐山 正樹
委員 高橋 正行	委員 玉田 浩
委員 杉戸 洋	委員 関口 利枝
委員 野口 邦子	委員 林 美佐子
委員 古澤 利夫	委員 村田 弘子

以上 14名

○欠席者（委員）

委員 木村 隆夫	委員 坂本 智哉
委員 藤沼 トヨ	委員 松本 真由美

以上 4名

○事務局

【総合政策部】

横倉 延男（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長）
熊谷 充晴（地域づくり推進課副主幹）
関口 智（地域づくり推進課主査）

○その他出席者

なし

別記2 会議事項（議題及び会議結果）

1 開 会

2 会長あいさつ

3 報告事項

- ・報告なし

4 議 事

(1) 地域予算提案事業の検討について

- ・前回の会議を受けての調整結果の説明
- ・ガイドブック作成事業の確定
- ・令和3年度地域予算事業計画書の確認

(2) その他

5 連絡事項

(1) 次回の開催予定について

- ・次回開催予定 令和2年10月22日（木） 18時30分～
栃木市役所 3階 庁議室

6 閉 会

別記3 会議の経過（議事の要旨）

発言者	議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項
佐山会長	<p>1 開 会</p> <p>2 会長あいさつ こんばんは、涼しくなり秋の気配を感じる頃になりました。皆さんにおかれましても無理せずお過ごしただけたらと思います。以上です。</p> <p>3 報告事項 ・特になし</p> <p>4 議 事</p>

	<p>(1) <u>地域予算提案事業の検討について</u></p>
佐山会長	事務局より地域予算提案事業についての説明をお願いします。
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・ 前回の会議を受けて調整した事業の説明。 ・ 3案の提示
佐山会長	いかがでしょうか。
委員	案1の場合、聞き取り調査は地図に掲載されるのでしょうか。
事務局	掲載される予定です。
委員	以前の広報とちぎに災害の写真が掲載されており、そういったものを掲載することはできるのでしょうか。
事務局	写真等の掲載内容については今後の調整になります。なお、サイズはB5サイズになります。A4より少し小さいサイズとなります。ページ数によって予算がかわってきますことをご理解ください。
佐山会長	費用を払う調査に価値を見出すか、それとも実働組織等で手間はかかるが調査をするのが大きな違いになると思います。みなさまどう考えますか。
委員	自治会や行政で調査したものや写真等の資料や記録は持っていると思う。新たな調査に費用を払うより、現在あるものでも対応できるのではないのでしょうか。
委員	別途調査の内容はどのようなものですか。
事務局	市の情報として、ある程度の浸水被害のデータはあります。実際に被害に遭われた方の情報を聞き取るなどして、加えるための調査となります。
佐山会長	どこの川がどのように切れて流れたのか、ということ把握してはいない、ということでしょうか。
事務局	浸水した箇所は把握しておりますが、切れた箇所や流れまでは把握していないのが現状かと思えます。
委員	土木事務所がきて調査をしていたので、堤防が切れた部分等については情報があると思えます。
委員	対策本部が作られたと思うのだが、情報の収集はされていないのでしょうか。

事務局	浸水の箇所や橋の落ちた部分等についてはわかりますが、実際の水の流れについての情報は押さえきれていないと思います。
佐山会長	市で持っている情報を集約する機会というのが今までなかったのが現状だと思います。それらについて、予算を割いて集約することに意味はあると思います。
事務局	補足として、昨年度の浸水被害の実績マップを掲載するために今回示した予算が必要になります。土木事務所が資料を作成しているか、また資料がいただけるか確約はできないため、それを踏まえて今回の事業を検討していただければと思います。
委員	なぜ切れたかの原因追及も必要なのではないかと。
事務局	原因追及はもちろん必要ですが、今回の地域予算事業ではガイドブックの作成となりますので、その件についてご検討いただければと思います。
佐山会長	現実的なものにするためには、実働組織の中で地図をおこしていくのがよいのかと思います。
委員	今後のことを考えた時に、田んぼダムや工事をして越水を防ぐということをしていくという動きがあると思うが、そうすると数年後には現状と違う地図ができ、今回のものが過去の記録になってしまうのではないのでしょうか。
事務局	おっしゃる通りだと思います。そういったことも勘案して、来年度調査をして地図をつくることについての是非を今回決めていただきたいと思います。
佐山会長	工事をして絶対切れないという保証はない。長い冊子の生命を考えると、水害のない地域の人にとっても避難行動について考えていただける冊子として活用してもらえると良いと思います。
委員	現行のハザードマップも大変参考になるので、こういったものもガイドブックに入れ込むとよいのではないかと思う。私たちが使いやすい、栃木中央地域のオリジナルが表れると良いと思います。
佐山会長	どの案についても、オリジナルのもの独自性がだせるフレキシブルなものにしていく意図はあると思います。
事務局	オリジナルという話がありましたので、書き込みマップのイメージですが、自治会連合会単位で考えたそれぞれの地区の地図をつくることを想定しています。

佐山会長	<p>実働組織の中で、土木事務所の資料をお借りすることもできるかもしれません。</p> <p>それでは決を取らせていただきます。</p> <p>(案3が賛成多数)</p>
委員	<p>補足として、被災箇所の状況についてということで土木事務所から写真がでて いる。地図も出している。そういったものを活用させてもらえれば良いのかな、 と思いました。</p>
佐山会長	<p>現行のガイドブックをみても、なかなか実際の行動の仕方がわからない。様々 な災害があったときの実際の行動を考えてみるが必要になるので、書き込む ことできっかけができるのではないのでしょうか。</p> <p>案3ということでいきましょう。</p>
事務局	<p>それでは事業計画書の資料を確認していただければと思います。</p> <p>(資料の説明)</p>
佐山会長	<p>ケーブルテレビで編集したものを放映して、またDVDを配布する、というこ とでよろしいでしょうか。</p>
事務局	<p>その通りです。</p>
委員	<p>ケーブルテレビは何時ごろの放映になるのでしょうか。放映時間の検討も重要 だと思います。</p>
事務局	<p>契約後、検討することになります。</p>
委員	<p>番組の中身なのですが、ガイドブック刊行とのタイミングはどうなのでしょう か。番組でガイドブックにフォーカスしてみたらと思うのですが。</p>
事務局	<p>今後の検討の中で、リンクできるようにしたいと思います。</p>
佐山会長	<p>ほかにご質問、ご意見はよろしいでしょうか。</p> <p>それでは事業計画書はこういった形で進みます。</p>
事務局	<p>事業の詳細につきましては今後も詰めていければと思います。</p> <p>今回確認いただいた計画書については今後市長提出等、進めてまいります。</p>

	<p><u>(2) その他</u> (特になし)</p> <p>5 連絡事項 次回の開催予定について 令和2年10月22日(木) 18:30分～ 栃木市役所 3階 庁議室</p> <p>6 閉 会</p>
--	--